

Der „Kuckuck“ in Adenau

Erinnerungen an ein Original in der Eifelstadt

Anneliese Holzemer

Jeder kannte ihn in Adenau als „Kuckuck“. Sein richtiger Name war Willi Friedrich. Er stammte aus einer wohlhabenden Tuchfabrikantenfamilie und war deren „schwarzes Schaf“. Von seinen Brüdern behauptete er, sie hätten das Geld, er aber die Kenntnisse. Seine „Außenseiterstellung“ stellte er immer wieder unter Beweis und war sehr stolz darauf. Seine Sprüche kannte in Adenau jeder und sie leben noch heute fort.

Dass er schlecht gehen konnte, machte ihm wenig aus, auch, dass ein Bein kürzer war als das andere.

„Dafür ist das andere eben länger“, sagte er und humpelte frohgemut weiter.

Fast täglich betätigte er sich in Adenau als „Wirtschaftsprüfer“.

In der Kneipe, in der er die meisten Zuhörer fand, blieb er dann kleben.

In seinem Portemonnaie war „Ebbe“ Dauerzustand.

Dank eines Tricks füllte sich sein Glas fast immer wie von selbst. Dafür hatte er einen „Tarif“. Für 1 Mal Kuckuckrufen gab es einen Groschen, für 2 Mal ein Bier und für 3 Mal ein Bier und ein Schnäpschen.

Dazu kam dann von Herrn „Kuckuck“ eine un-nachahmliche Handbewegung.

Nicht selten kam es vor, dass er dank seines „überhöhten Pegelstandes“ nichts mehr zu trinken bekam. Das war dann die Höchststrafe für ihn.

So geschah es eines Abends, dass er aus dem Lokal „Blauen Ecke“ in Adenau herauskomplimentiert wurde. Hinter ihm wurde die Tür verriegelt.

Offenbar hatte er aber seiner Ansicht nach den „Kanal noch nicht voll“.

Er randalierte vor der Wirtshaustür, so dass die Nachbarschaft vom Markt die Geduld verlor und dies auch lautstark kundtat.

Doch sein Randalieren hörte nicht auf.



*Gasthaus
„Blaue Ecke“ (links)
auf dem Marktplatz
Adenau*



Das Adenauer Original Willi Friedrich (l.) mit seiner Zigarre in einer Adenauer Wirtschaft

Meine Mutter packte die Wut und sie schüttete kurzerhand ein Glas Wasser aus dem Schlafzimmerfenster auf den „Kuckuck“ herab. Dass in dem Wasserglas das Glasaugen meines Vaters war, wurde ihr erst klar, als dort unten auf der Straße ein verdächtiges Klirren zu hören war. „Kuckuck“, hell wie er war, hatte dies natürlich mitgekriegt. Sein trockener Kommentar: „Lisa, ich wusste schon immer, dass Du ein Auge auf mich geworfen hast!“